

Puntos de suscripción:

Huesca, imprenta y librería de Jacobo Maria Perez.

En los partidos, en todas las administraciones de correos y corresponsales del Giro mutuo.

La correspondencia franca de porte.

LA CAMPANA,

Periódico político liberal.

Precios de suscripción.

Huesca, por un mes. . . 4 reales.

Partidos. 5.

Los comunicados y anuncios se insertarán á precios convencionales.

Este periódico se publica los martes, jueves y sábados.

Huesca 19 de Julio.

Muy agradable es hoy la tarea de La Campana, pues que habiéndose impuesto entre uno de sus principales deberes el de fomentar todas las empresas útiles, todas las mejoras que necesita el país, se encuentra en el caso de dar publicidad á una que indudablemente nos ha de hacer mucho honor. Con un celo que por desgracia no tendrá tantos imitadores como fuera de desear, la municipalidad de Benasque ha concebido y va á llevar á cabo algunas obras de utilidad y de arte que, á la par que satisfagan urgentes necesidades de aquella villa, aumentarán su importancia y le darán un sello de civilización y cultura desconocido en nuestra provincia. Reciba, pues, nuestra mas cordial enhorabuena por tan laudable empresa, y sobre todo, por el acierto, inteligencia y buena fortuna con que ha elegido las personas que han de dirigir la ejecución de dichas obras.

Al emitir nuestro juicio favorable á ellas, tenemos el sentimiento de no poder examinarlas con la detención que quisiéramos; por que obligados á encerrarnos en los estrechos límites de un artículo, debemos contentarnos con hacer una ligerísima reseña de sus mas notables bellezas. A la vista tenemos los proyectos para la construcción de una fuente, un lavador, un abrevadero, una casa de baños y un cementerio, juntamente con otros

de pura utilidad. Hechos por el joven D. Hilarion Rubio, que ha realizado en uno de sus primeros ensayos las grandes esperanzas que hicieron concebir los triunfos que alcanzó en su brillante carrera.

Educado en los buenos principios estéticos de la escuela moderna, ha sabido dar á la materia esa especie de alma que comunica á los edificios el caracter que les es propio, con el cual espican su objeto, conmueven la sensibilidad y hablan á la imaginación. Fiel á la máxima de Boileau *rien est beau que le vraie*, lejos de hacer construcciones inútiles y dispendiosas para ocultar ó adornar algo, se ha limitado á lo absolutamente necesario que ha acertado á convertirlo en objeto de adorno del mejor gusto, hermanando con gran maestría lo racional y lo bello con lo barato y lo cómodo, atendidas las necesidades, posición, topográfica y clima de Benasque.

Compónese la bellísima fuente de un pilon sobre el que se levanta un cuerpo de fábrica (que sirve de depósito de agua) con tres caños y el escudo de armas de la villa, con largos y resaltados plafones en los ángulos que á la vez sirven de adorno y contrafuerte, con unas mensulitas que sostienen la cornisa sobre la cual descansa un cobertizo gracioso y monumental por las pizarras en forma de escamas que lo visten, y que, empezando en su cúspide con la figura cónica, se estrecha luego y toma líneas piramidales estendiéndose cerca de su base casi hori-

zontalmente mas allá del largo vuelo de la cornisa para evitar que caiga la nieve sobre el pilon. El agua que arroja la bonita fuente se reparte entre el abrevadero y el lavador; aquel sencillo y cómodo, y este sencillo, cómodo y bello por la forma próximamente elíptica que tiene y por el tejado de pizarra que dá al conjunto un aire elegante y armonioso. De la casa de baños solo diremos por no hacer demasiado largo este artículo que, por sus bellas proporciones y excelente distribución podrá competir con las mejores de su género.

Pero donde la villa de Benasque hace ostentación de su munificencia, y donde el señor Rubio nos da una brillante muestra de su genio es en el proyecto de cementerio. Sin pintorrotar las paredes con inverosímiles colores, sin echar mano de símbolos repugnantes, como huesos, calaveras etc., sacando partido hasta de la rudeza del material, é inspirándose con las mas puras tradiciones del arte gótico, ha comunicado á ese lugar un caracter tan lúgubre y religioso que así hace estremecer con la idea terrible de la muerte, como acaricia el alma desconsolada con la dulce esperanza de la gloria. La puerta de arco gótico rebajado que da entrada al edificio, las dos ventanas ojivas partidas por esbelta columnita y cobijadas por un mismo guardapolvo, dan luz y ventilación al depósito de cadáveres, los dos rosetoncitos que las flanquean, la aguda punta en que termina el fronton que

7 FOLLETTIN.

EGLE LA MULATA.

—Es preciso que no olvideis los regalos de costumbre, repuso la mulata.

—Ya sabeis, algunas joyas para madre é hija, y para esta última otras bagatelas mas, como piezas de tela, cinturones, vestidos, &c.

—Ese es el uso en efecto, dijo Eglé con una voz desconocida; me parece que ahora soy tan codiciosa como todas las del país. Si, alhajas, brazaletes, anillos de oro para las piernas, telas de la India, un capital en fin, superior al que debe darse en buen metálico.

—Que significa este cambio? dijo por lo bajo Maulabour á Eglé, que se habia sentado cer-

ca de él; cómo, vos codiciosa? vos que hace un momento....

—Soy Eglé la mulata; soy hija de Mariana, y ya no me acuerdo de mi padre.

La sangre francesa ha luchado contra la africana, y esta ha vencido. Ahora me quieren mas, oro, oro pues, caballero, no olvidemos que se trata de una mercancía. Es un objeto, una cosa, un mueble que quieren vender y cuyo comprador sois. Ya veis que no quiero contrariar á mi madre, que no quiero arruinarla, sino que al contrario la deseo ver rica y feliz!

—Feliz! y vos?

—No puedo serlo, si quereis. Seré vuestra, pero tengo que pedir una gracia.

Quiero perteneceros como esclava, no como señora. Tengo una inteligencia mediana, y creo que podré seros tan útil como cualesquiera otra.

Seré mas, porque debo estaros reconocida, y trabajaré incesante para saldar mi deuda. La fatiga, el trabajo nada me costará; el

reposo para vos, la actividad para mi.

Antes de dos años, tenedlo por seguro, habré aumentado á vuestra fortuna cuatrocientas onzas. Cuando esto suceda, cuando vuestra esclava se haya rescatado, volverá á ser libre, entonces seré Eglé, hija de Boufflers; Eglé, señora de su suerte, porque habrá producido á Mariana todo lo que una hija de su edad puede producir á su madre. Me quereis como esclava, señor?

—Mi hija esclava! eso es una locura, Eglé.

—Eglé no puedo consentir...

—Madre mia, esclava ó muerta!

—Señor, os lo pido de rodillas. Qué le importa á mi madre que sea vuestra esclava, si me vende? Y á vos... que os importa? Querriais á una muger que solo os perteneciese á la fuerza? Esa situación seria digna de vos. Ya he dicho que tambien seria digna de mi, y yo os juro que, si á ello me obligaran me libraria de tamaño infortunio aunque apelara á

se eleva como buscando el cielo, y la monótona tapia que se estiende por ambos lados, dan á la fachada un aspecto de severa y melancólica sencillez. Una vez dentro del recinto del cementerio, todavia sobrecóje el ánimo con una impresion mas profunda la vista exterior de la capilla. Sobre una elegante escalinata, se abre la puerta ojival por donde se entra á un vestíbulo que es camino para bajar á las dos galerías de arcos ojivos extendidos á derecha é izquierda con aire tan triste y misterioso, que se armonizan admirablemente con la figura octógona de la capilla coronada por una alta y ligerísima pirámide de ángulos entrantes y salientes, cuya cúspide sostiene una cruz, y cuyas vertientes adornadas de pizarras en figura de escamas, dan al conjunto tal belleza que en él se ve claramente la muerte amenazando, y la religion sonriendo. En el interior de la capilla aunque mas ricamente exornada y con su retablo de pináculos y crestera, no se sabe que admirar mas, si la grande sencillez ó el indefinible misterio de su bóveda piramidal.

Finalmente la obra en su conjunto por sus bellas proporciones y la facilidad que hay de emplear el mármol en su construccion, será tan suntuosa y acabada, que el señor Rubio podrá honrarse mucho de su feliz pensamiento, y la villa de Benasque envanecerse de poseer uno de los mas bellos cementerios de España.

El encargado de las obras de escultura es el distinguido jóven señor Palao que ha hecho el proyecto de un retablo y construido una virgen para la iglesia parroquial de la villa. Tenemos el sentimiento de no poder decir de estas obras tanto como quisiéramos, porque solo nos fue posible examinarlas ligeramente, aunque lo bastante para conocer que el retablo es lindísimo y construido bajo las inspiraciones del gusto del renacimiento, sin esas columnas pesadas y sin objeto, que ha mas de un siglo vienen

la muerte.

—La muerte! Oh! no la escucheis; caballero: esta es la voz primera que oigo semejantes de nuestros. Los libros la han perdido, bien te lo decia yo Mariana.

«Cuántos tormentos tienes que sufrir por dar tanta libertad á tu hija, y hablarla siempre de su padre el gentil-hombre.» La muerte! asombrosa ideal... No temais buen señor, las mulatas no se ahorcan jamas como los negros, en los mástiles de los buques.

—Las mulatas tienen veneno! dijo Eglé con exaltacion.

—Veneno! gritó Mariana toda convulsa.

—Y puñal; bien lo sabeis.

Mariana, pálida y turbada, no se atrevió á pronunciar una palabra mas.

Maulabour reflexionó algunos instantes sin que la menor indiscreta palabra viniese á turbar su meditacion. Los vinos y licores no se habian aun consumido, los vasos estaban llenos.

usándose con malísimo éxito. La virgen, es obra tambien admirablemente comprendida en su conjunto y notable por la dulce expresion de su rostro y por la belleza de sus paños, que hacen recordar los buenos tiempos de la escultura en la edad media. El señor Palao debe estar muy satisfecho de sus concepciones, y la villa de Benasque orgullosa con las riquezas artísticas que va atesorando.

Si, de hoy mas los extranjeros que tanto visitan á Benasque, gracias al celo de la municipalidad de esa culta poblacion, no verán solo rocas pintorescas, bellezas que Dios ha criado, sino que tambien se llevarán en sus carteras recuerdos de bellezas creadas por hombres, concebirán una alta idea de los benasqueses, y reformarán la desfavorable opinion que hasta de ahora habian tenido de la cultura de los españoles.

Nuestro corresponsal de Barbastro remite las siguientes noticias del estado en que por diferentes conceptos se encuentra aquella poblacion.

Barbastro 17 de julio.

Cuando haya tiempo y humor reseñaré á Vdes. los acontecimientos de esta poblacion, y las peripecias á que, tanto aqui como en todas partes, está condenada la especie humana. Por de proho pongan Vdes. en cuarentena cuantas noticias circulen, porque hay interés en que los hechos se tergiversen y en que lo blanco aparezca negro. *Espiritus Santos*, no de aquellos que descendieron sobre los apóstoles, insisten tenaces en que Barbastro no tenga entendimiento, memoria ni voluntad y pretenden popularizar el cólera, como si todo el poder del orbe fuera bastante á popularizar una cosa tan nefanda.

¿Qué idea formarían Vdes. de un zapatero que no sabiendo su oficio, abrigara la ridicula pretension de adquirir parroquianos haciendo que uno ó dos de sus adeptos fuesen la trompeta de su taller?

Desde luego hago á Vdes. la justicia de creer que calificarían al tal mal discípulo de San Crispin de un modo poco ventajoso. Pues ni mas ni menos acontece en el mundo con algunas notabilidades que en el tecnicismo político merecen el cognotado de *feas*.

El cólera se halla ya en el periodo descendente; las invasiones son pocas y las defun-

La situacion era tan nueva tan imprevista, que las mulatas que alli se veian reunidas apenas podian sacudir su nudo, pero denso estupor. Cuando el comerciante francés pensó que Eglé, algo mas tranquila ya, podría oírle:

«Persistis, la dijo, en una resolucion que, segun veis, estraña aqui á todos y llena de desolacion á vuestra madre? No queréis contraer conmigo una de esas uniones que las costumbres de Gorée hacen casi indispensables, y por consecuencia legítima?

—Ah! no; quiero ser esclava; esclava del bueno y honesto Maulabour que enriqueció á mi madre.

Dentro de dos años seré libre, tal espero, por mi trabajo; entonces, no tendré aun mas que diez y ocho años, y podemos tratarlo todo, por que mi madre habra perdido los derechos que hoy tiene sobre mí, merced á la venta que quiere consumar. Si no accedéis á mi súplica, culpád á vos solo de la ruina de mi ma-

cion de los enfermos antiguos, cuyo número no bajará de 500.

Entre las últimas lamentamos la del jóven profesor de medicina y cirujia don Alejandro Jubierre. Atacado en la mañana del 16, era cadáver á las tres de la tarde. Victima por su amor á la humanidad, asiduo en el socorro de los enfermos y de conocimientos en su profesion, su instantánea muerte ha afectado á toda la poblacion. Indicase que esta va á constituirse en tutora de la hija de tierna edad que tiene en esa. ¡Rasgo grande que evidencia los sentimientos de este municipio!

Pasadas que sean las actuales críticas circunstancias, otra plaga mas funesta se vislumbra ya, cual es la de la miseria en la clase proletaria. Para conjurarla conveniente seria que con tiempo se emprendiesen en grande escala las abandonadas obras de la carretera de Lérida. Levanten Vdes. su voz y el pais les quedará reconocido.

Han fallecido en Barbastro victimas de la desgracia que affige á esa poblacion, el joven médico-cirujano D. Alejandro Jubierre y el cirujano D. Tomas Elmas, que en apurados momentos, fueron de esta capital. Segun nos escriben, el extraordinario celo é incansable solicitud con que tanto estos como sus compañeros se dedicaban al auxilio de sus semejantes, fueron causa de que el primero de los nombrados desatendiera algunos sintomas que, aunque de poca consideracion, precedieron á su rápida enfermedad.

Segun dicen en estos dias los periódicos, se han hecho en Madrid algunas prisiones de importancia. Noticiosa la autoridad de que habia llegado un agente carlista con el titulo de comisario régio, y encargado de distribuir diplomas á los que por este medio se decidieran á entrar en campaña, hacia dias que andaba detras de dicho personaje. Supo que varias personas habian recibido los indicados diplomas, y se apoderó de las personas agraciadas por el comisario régio, carlista, poniéndolas á disposicion de los tribunales.

Asegúrase que las Cortes quedarán cerradas apenas se apruebe el dictamen de la comision de presupuestos.

Conforme á sus últimos acuerdos la necesaria organizacion de los cuerpos provinciales que han de componer la reserva, será mas ac-

dre, porque estoy decidida á no unirme á un hombre que, dinero en mano, venga á decir á todas esas mugeres: «Esta niña es muy linda, me gusta mucho, y me amará, porque le pago dos ó trescientas onzas de oro.»

Levantándose Maulabour, dijo á Eglé:

«No en valde habeis contado con mi generosidad. Hé aqui la suma que vuestra madre hubiera recibido de su esposo; en ese cofre teneis encerrados presentes que os estaban destinados, y que ofrezco desde ahora á Mariana; pero en modo alguno acepto vuestra proposicion. La servidumbre no puede ser el destino de una joven cuyo corazon es tan noble: ahora os conduzco á Santa Maria donde vuestros servicios me serán útiles. Allí sereis libre, y el dia mismo en que vengais á decirme: «La hija del marqués de Boufflers quiere volver á Gorée.» Yo diré á Jorge Honor, patron de mi goleta: «Jorge, amaina velas, y vuela esta muchacha á la isla de donde la sacamos.»

tiva de lo que se creía, debiendo reunirse muy pronto la mitad del contingente.

Parece que ya se han remitido á la comision parlamentaria que ha de presentar las bases para la ley de milicia nacional, las que la comision nombrada anteriormente ha acordado en presencia del señor ministro de la gobernacion. En dichas bases se fija la edad de 19 á 50 años para pertenecer á la Milicia; se consigna la continuacion del alistamiento forzoso, y se dispone, como antes, que los que no quieren ó no puedan servir á la nacion en las filas de la Milicia, contribuyan á su sosten con una contribucion metálica.

Se dice que la compañía mercantil que ha solicitado de las cortes el permiso para el establecimiento de un banco general del crédito, está dispuesta, si las cortes le hacen la concesion, á tomar por su cuenta todos los billetes de tesoro que van á emitirse, y que no se tomen voluntariamente.

Segun noticias, no debe quedar duda ya de que Marsal ha entrado en Francia por la Milga. Iba quebrantado y acompañado solo de cuatro de sus parciales. La policia Francesa le busca en estos momentos activamente.

Parece que se han dado las órdenes mas apremiantes á todas las provincias para que se lleve á efecto la desamortizacion sin excusa ni pretesto alguno, habiendo quien diga que el Gobierno desea que en todo el presente mes quede anunciada la venta de todos los bienes comprendidos en dicha ley. Estas órdenes se han hecho estensivas á las provincias Vascongadas.

Segun parte, fecha 13 de este mes, del vicecónsul de S. M. en Southampton, por la Union de New-York se han recibido noticias de la Habana que alcanzan hasta el 25 del mes próximo pasado, y no habia alteracion en la tranquilidad pública en la Isla de Cuba.

CORTES.

Reseña de la sesion del dia 12.

Abierta á la una y cuarto y leida el acta de la anterior quedó aprobada.

El Sr. Presidente anunció la orden del dia y entrando en ella se leyó el artículo 1.º del voto particular del Sr. Hazañas el cual fué combatido por los Sres. Silva, Rivero Cidraque y Calvo Asensio; y despues de haber rectificado estos señores, se declaró el punto suficientemente discutido y puesto á votacion el artículo fué aprobado por 61 votos contra 41. Leido el artículo 2.º fué aprobado sin discusion retirando el 3.º despues de la declaracion hecha por el Sr. Bayarri.

El Sr. Presidente: Ahora se va á discutir el relativo á los deportados á Filipinas.

Leyóse dicho proyecto (véase el Apéndice 2.º al número 159 del Diario de las Sesiones), y no habiendo quien tuviera pedida la palabra sobre la totalidad, se pasó á la discusion por artículos, siendo aprobados sin debate el 1.º y 2.º.

Leido el art. 3.º, decia asi:
«Los comprendidos en el art. 1.º que no habiesen pertenecido á las carreras militar, civil y eclesiástica, tienen el derecho á ser empleados con preferencia en los destinos públicos, segun sus padecimientos, copacidad y circuns-

tancias personales, á juicio del Gobierno de S. M.»
Combatido este proyecto por el Sr. Necedal en un estenso discurso que fué contestado por el Sr. Bayarri y despues de haber rectificado estos Sres. se suspendió la discusion y luego de haber señalado la orden del dia para el siguiente, se concluyó la sesion á las seis y media.

Reseña de la sesion del dia 15.

Abierta á la una y cuarto, y leida el acta de la anterior, quedó aprobada.

Quedaron publicadas como leyes, despues de sancionadas por S. M. las que á continuacion se espresan:

1.ª Autorizando al Gobierno para emitir 230 millones de reales en billetes del Tesoro para cubrir el déficit del presupuesto de este año.

2.ª Concediendo una pension anual de 8,000 rs. á doña Matilde Ruiz Pons.

3.ª Concediendo otra pension de 4,000 rs. anuales á doña Matilde Salinas.

Anunció el Sr. Presidente continuaba la discusion del artículo 3.º del dictámen relativo á los deportados á Filipinas.

El Sr. Madoz (D. Fernando) combatió los cargos que el Sr. Necedal tenia hechos á la comision en contra en la sesion del dia anterior, apoyando largamente dicho artículo que la comision habia presentado á la consideracion del congreso. Seguidamente tomaron la palabra varios individuos de la Asamblea y despues de haber rectificado el Sr. Necedal, Arias y ministro de la Gobernacion fué aprobado el artículo en cuestion.

Igualmente lo fueron sin discusion con una ligera observacion en el 8.º todos los demas de que constaba el dictámen.

Al entrarse á continuacion en la discusion del proyecto de ley de reserva, suscitó el Sr. Mendicuti una cuestion de orden sobre si debia ó no tratarse de algunas cosas que eran mas bien reglamentarias; y despues de haber contestado el señor ministro de la Guerra, se acordó que el Congreso estaba en el caso de ocuparse de todos los artículos, siendo aprobado el 8.º.

Leido el art. 9.º, y una enmienda del Sr. Orense, Figueras y otros, despues de unas ligeras esplicaciones del señor ministro de la Guerra y del Sr. Figueras, quedó retirada la enmienda, y el artículo quedó redactado y aprobado en los términos siguientes:

«Se formarán los 80 batallones con la fuerza que les corresponda de 30,000 hombres, sorteados en el año inmediato viniente, y un número igual en el subsiguiente.

Puestos á discusion los artículos siguientes, fueron aprobados despues de una muy ligera discusion.

Anunciada la orden del dia para el siguiente, se levantó la sesion. Eran las 6.

Seccion oficial.

La *Gaceta* del 15 publica una real orden arreglando el premio de espendicion de sellos de franqueo y de documentos de vigilancia pública.

Otra modificando los derechos de varias partidas del arancel de aduanas.

Otra para que se anuncie que pueden ser objeto de contratacion en la Bolsa las acciones del canal de Isabel II.

Por el ministerio de Estado se hace saber que segun las noticias de Cuba del 20 de junio y de Puerto-Rico de 12 del mismo, hay tranquilidad en ambas islas.

Seccion extranjera.

El movimiento y desórdenes que el domingo 8 ocurrieron en Londres y de que en nuestro

último número dimos noticia por despacho telegráfico, se interpretan en diversos sentidos atribuyéndolos á causas diferentes.

Los periódicos de Londres varian en su apreciacion; unos creen que no tienen significacion alguna política, otros particularmente el *Morning Post* achaca estos desórdenes á los refugiados políticos extranjeros, quienes sin duda habian escogido aquel momento en que apenas habia tropas para ayudar á mantener la tranquilidad. Se está haciendo una informacion del suceso para averiguar lo que haya sobre el particular.

Los mismos diarios ingleses hablan de la dimision próxima de lord John Russell, sir G. Grey y sir Ch. Gibson.

El 17 debió ir á Paris la reina Victoria, pues para ese dia, escriben de Londres, se habia fijado su salida, despues de prorogar el parlamento.

La *Gacete des Postes* manifiesta que M. de Bourqueney, embajador de Francia, ha remitido á M. de Buol una nota relativa al pasaje del discurso del emperador que concierne al Austria.

Segun un parte de Turin, se van á llamar varios contingentes para completar y poner en pié de guerra el ejército piamontés.

Se considera como próximo el regreso á Viena de lord Crawford y del general Létang.

Escriben de Oran el 3 de Julio, que el día 5 debian salir tres escuadrones de cazadores para la Crimea, á bordo de fragatas inglesas flotadas por el gobierno.

Las cartas de Constantinopla del 2, anuncian que el general Bruw acababa de llegar á aquella capital, enfermo de gravedad.

Segun el *Monitor*, resulta de documentos que obran en el ministerio de la guerra, que el número de militares muertos en el campo de batalla, ó en los cuarteles y hospitales á consecuencia de heridas, del cólera ó de otras enfermedades, asciende en el ejército de Oriente, desde que salió de Francia hasta 1.º de junio de 1855; es decir, durante trece meses, á 14,205 hombres.

Tales pérdidas son verdaderamente considerables y deben sentirse mucho; pero están muy lejos de llegar á la enorme cifra que el error ó la maledicencia ha procurado acreditar en el público.

Gleffe (suecia) 12 de julio.—Ha llegado aqui de Finlandia la noticia de que Nystadt habia sido incendiado por los aliados. Esta noticia la han traído los cosacos de Choistinebad, en Filandia, con los que han entablado, relaciones los marinos suecos.

No podemos garantir su veracidad.

Nos escriben de las provincias del Báltico que se han terminado los reductos de Riga. Dunamunde y el de la costa. Existen en el campo de Riga 40,000 hombres; 8000 de ellos estan alojados en la misma ciudad. Tambien nos dicen que una gran parte de las tropas ha sido atacada de una oftalmia contagiosa. Se ha establecido un gran hospital en Riga para mil enfermos.

Paris 14.—Por partes de la telegrafia privada, transmitidos hoy mismo de Hamburgo, se sabe que los ingleses han bombardeado y destruido la ciudad Louisa en Finlandia.—Nada de Crimea.

Londres 14.—Lord John Russell ha presentado ayer su dimision.

Seccion nacional.

A causa de haberse corrido la noticia que en la montaña de Olot se albergaba una partida de carlistas procedentes del vecino imperio, salió en su busca parte de la Milicia nacional de dicho punto, á la vanguardia de varias columnas despues al mismo objeto. Afortunadamente los rumores

no se confirmaron. Recorrido el terreno, resultó no hallarse en él un solo carlista.

El Gobernador de la provincia de Barcelona, señor Llasera y Estebe ha dirigido una alocucion, manifestando que la mision que ha recibido del Gobierno es la de asegurar á los Barceloneses, que está fuertemente decidido á no permitir que por nadie ni por título alguno se falte al cumplimiento de las leyes, á la obediencia de las autoridades, y al respeto que se debe á la propiedad y á todas las garantías sociales. Dice auxiliara al gobierno para que se realice de una manera estable y sobre bases justas, respecto de todos los intereses que en ella juegan, la buena marcha de industria algodonera; dando término á los simples pretestos con que á la sombra de esta cuestion se pone á cada momento en peligro la suerte del pueblo catalan.

El comercio de Barcelona que con los últimos acontecimientos sufrió grandes trastornos vuelve ya á su curso ordinario.

En la noche del 14 salió de dicha poblacion para la corte el coronel don Rafael Sarabia, oficial del ministerio de la Guerra, á fin de dar cuenta al Exmo. señor duque de la Victoria del resultado de su mision.

Al despedirse encargó que la prensa inculcase á los trabajadores la idea de no abandonar por nada ni por nadie los talleres

Variedades.

A MARIQUITA...

Un recuerdo en su cumpleaños.

Felicitation.

En este dia me apresuro ansioso á mostrarte mi eterna gratitud: dia feliz en que un recuerdo hermoso me presenta á la vista tu virtud. Por eso el ave con plácida armonia te saluda cantando con placer y voces melodiosas de alegría sin cesar se repiten por do quier. Por eso de ventura y de consuelo inundado se vé mi corazon, y en prueba grata de cariño y celo te manda agradecido esta espresion. Corta ofrenda es sin duda á su deseo estos versos humildes que rimó; mas si encuentras en ellos tu recreo, alcanza ya la gloria á que aspiró; porque es la dicha del poeta oscuro correr de agena luz siempre en redor: allí encuentra un asilo, mas seguro allí conceptos halla el trovador. Por eso, Mariquita, en este dia mi mente se ha atrevido á improvisar; y triunfante en su empresa quedaria si este recuerdo quieres apreciar.

Nicolás Monreal.

Gacetilla.

Revancha. Sin firma acabamos de recibir los siguientes renglones femeninos:

«Si los ligantones y los almidonados miriñaques estorban ó no tanto como los gallos desocupados que han dado en la gracia de ponerse con sillas en la acera á la hora de paseo, es cosa que ni V. ni nosotras podremos quizás decidir. Nosotras podemos separarnos al pasar por junto á alguno á quien no nos unan las mayores simpatias. Las sillas *paradas* como los que las ocupan, obstruyen casi completamente el paso. Se queja, segun dicen, el ayuntamiento de que no encuentra recursos, y los recursos se le vienen á la mano. La calle es pública: el que se posesione de ella debe pagar el sitio. Conque, una de dos: ó la auto-

ridad manda desalojar los sitios del público que ciertos particulares se apropian, ó que estos paguen un alquiler por lo que no es suyo. **Por los ciegos.** Se tropieza estos dias con escombros en sitios que debieran estar desembarazados. Aviso á quien lo quiera oír.

A las mamás. Como los amantes, que ni ven ni oyen en sus momentos de entusiasmo, están en la suposicion de que ni son vistos ni oídos, tuvimos ocasion, á fuer de buenos gacetilleros, de sorprender antes de anoche en la acera del coso mientras la música nos entretenia, un diálogo interesante, cuya publicacion puede ser un preservativo de la peor enfermedad. De las de cuello mas erguido y viva mirada iba cierta tierna polla, con su idem á la izquierda. Aprovechando aquella una distraccion, no sabemos si involuntaria, de dos amigas que tambien la acompañaban, dijo por lo bajo á su adonis.

—Me querrás?

—Tú lo has de hacer, contestó éste.

—Me quieres? Replicó con viveza.

—Pasado mañana lo sabrás.

—Pues.... no te lo habia querido decir; pero sabe que he preparado ya los mistos, y.... Al llegar aqui un encuentro intempestivo nos impidió oír mas.

Ayer no oímos doblar las campanas: esperearemos, por si hoy hubiera novedad.

Seccion Religiosa.

SANTO DE HOY.

Santas Justa y Rufina.—De Sevilla, que por no adorar los falsos ídolos, fueron prendidas y despedazadas con garfos de hierro, y murieron en la carcel.—**Santa Macrina virgen,** hermana de San Basilio el Magno, en Capadocia, de admirable humildad, mortificacion, oracion y retiro.—**San Vicente de Paul,** padre de los pobres, natural de Ranquines, diócesis de Dax en Francia, que fundó hospitales y hermandades de Caridad, para alivio de los menesterosos, y de quien se han originado las asociaciones que llevan hoy su nombre, y cuyos individuos tan religiosamente imitan la caridad de su primer fundador.

SANTO DE MAÑANA.

San Elias profeta.—Qué habitó el monte Carmelo, primer fundador del orden del Carmen, quien fué arrebatado en un carro de fuego, y volverá al fin del mundo para sostener á los fieles en la lucha con el Antecristo.—**Santas Librada y Margarita,** vírgenes y mártires

Con carta para el Director de nuestro periódico nos ha sido entregado un remitido en que un tal D. Carlos Campo trata de vindicar al señor Gobernador de la provincia del agravio que, al parecer, le infirió otro de Barbastro, que vieron nuestros lectores en el número del 14. Se halla ausente el Director, y, como correspondencia suya, debíamos reservarla hasta el regreso; pero como el retardo en su publicacion pudiera creerse efecto de parcialidad, y atribuirsenos por ello sentimientos que estamos muy lejos de abrigar, le damos cabida desde luego; sin detenernos hoy á calificar la certeza ó falsedad de lo alegado en ambos remitidos. Mas como en el que vamos á insertar no solo se contesta, sino que ademas alude á La Campana con el último apartado, cumplenos manifestar que sin necesidad ni razon nunca alarma su badajo; si es que esto quiso decirse en él, pues como solo entendemos el castellano, nos puso en confusion.

Remitido.

A fin de que no pasen sin contradiccion los aser-

tos de la correspondencia de Barbastro dirigida á La Campana con la pia intencion, con que procede ese periódico respecto á todo lo que concierne al Gobernador de la provincia, debe saber el público, que este señor llegó á Barbastro entre ocho y nueve de la mañana del 10 y salió á las cuatro y media de la tarde del dia 11.

Llevó en su compañía á los facultativos señor Marcellan, médico justamente acreditado de Alcalá del Obispo, y al señor médico de Pertusa, quienes estuvieron hasta las cinco de la tarde en que tenian necesidad de salir para asistir á sus respectivos pueblos y distritos, visitando en este tiempo mas de cuatrocientos enfermos.

Que el señor Belloc no se quedó en Barbastro, á pesar de que habia ido con ánimo de hacerlo, porque la Junta de Sanidad agradeciendo, como era justo, su oferta, le manifestó que de la clase de cirujia á que pertenecía, habia los suficientes.

Que el señor Elmas, quien llegó en la mañana del 11, y los señores Palacin y Jubierre fueron mandados por la Autoridad militar el primero á consecuencia de súplica del Gobernador, y por el señor Secretario el segundo por encargo del Gobernador.

Que el señor Gobernador tuvo mañana y tarde sesion en la sala capitular del Ayuntamiento con los dignos comandante y oficiales que pudieron asistir de la benemérita M. N. de Barbastro, y con las personas notables llamadas por el recomendabilísimo Alcalde, y allí se tomaron las medidas concernientes para completar el Ayuntamiento, dándole auxiliares que todos aplaudieron, así como la Junta de Sanidad. Medidas que tal vez hayan desconcertado los hábiles planes del corresponsal.

Que despues de la sesion de la mañana del 10, el Gobernador, acompañado del señor Alcalde primero, el señor comandante de la Milicia nacional, del respetable don Pablo Sahagun y Palacin, recorrió las calles de la ciudad, habiendo subido á visitar á la señora de don Antonio Lopez enferma del cólera.

Que en la mañana del 11 asistió á Junta de Sanidad reunida en casa del señor Palacin, y paseó en diferentes direcciones la ciudad y el arrabal, habiendo subido á visitar á la viuda de un amigo suyo, en una casa de este donde habian sido invadidos dos del cólera.

Que el Gobernador permaneció todo el tiempo necesario para proveer á la seguridad de la poblacion y á la asistencia de los enfermos, y cuando ya por bocas de respetables personas se convenció que no habia que hacer mas, el Gobernador, vino á la capital, sin que sea necesario decir que á proveer las necesidades de los demas pueblos.

No parece al ver el lenguaje del corresponsal, sino que han ocurrido despues graves desórdenes ó un ensañamiento del mal; ni uno ni otro; ¿cuáles son en tal caso las esperanzas defraudadas? las de bien corto número de personas que por fortuna no pasan de cinco en el Alto-Aragon, y que el pais conoce ya, y no tardará en conocer mejor en breve tiempo.

Las calificaciones del corresponsal son tan absurdas, que mucho me engaño que si han sido vistas en Barbastro, se desmentirán por quien puede brevemente, y el efecto ha sido tal, que seguramente se observa que ha perdido su poder alarmante el badajo de La Campana.

Carlos Campo.

Anuncios.

ESTRELLA de la SALUD, ó sea instruccion higiénica popular contra el cólera morbo asiático, escrita en verso por don José Berché y Claraco, Profesor de Medicina, condecorado con la cruz de Epidemias, Caballero de la Real orden de Isabel la católica, Médico titular de la villa de Almudebar,

Véndese en Huesca en la Libreria de Lucas Polo á 5 rs. vn. ejemplar.

EDITOR RESPONSABLE.

Jacobo Maria Perez.

HUESCA:—Imp. y lib. del mismo.